
! ! ! !第二轮战绩

上海申花 !!"南非自由洲

上海上港 !!"韩国大田市民

上海申鑫 #!"韩国庆南 $%

! ! ! !风雨大作，昨晚的上海国际足
球邀请赛，球市不佳。不过上海 !

支球队仍然有 "##左右球迷（申花
$%#人，申鑫 &%%人，上港 '%%人左
右）到场助阵，这种风雨同舟的精
神也让各家俱乐部非常感动：“天
气这么差，球迷们还能来现场助
威，真的很感谢他们。”

申花投资人朱骏 昨晚来虹口

看球的申花球迷"感谢你们# 下一

场比赛"在我心目中"已经不是国

际足球邀请赛了#下一场比赛专门

献给你们#

申鑫总经理秦蘋 现在喜欢申

鑫的上海球迷越来越多了"对于球

迷的风雨同舟"我们俱乐部真的很

感动"希望能用好的表现来回报大

家#

上港总经理周一珍 以前在中

甲时" 我们就有自己的忠实球迷"

现在球队的支持者更多了"球迷的

不离不弃也是我们立足中超的最

大动力#

本报记者 李元春
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这是费雷尔首次打入大满贯赛

事男单决赛" 他此前 &场半决

赛均落败#

'

这是纳达尔第八次闯入法网男

单决赛# 如果捧杯"将是他第八

次称雄法网" 创下球员夺得单项大

满贯赛事男单冠军的次数新纪录#

纳达尔目前与桑普拉斯$ 费德勒共

同保持 (次夺得单项大满贯赛事男

单冠军的纪录#

! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）继签下伊比尼后，上
港队又免费租借了伊比尼在中央海岸水手队的搭
档、英国前锋麦克布雷恩，他是本赛季澳超联赛的
金靴。
麦克布雷恩今年 !*岁，身高 )/,%米，体重 ,,

公斤，司职前锋，从 '%%&年起效力于中央海岸水
手队。在今年 (月结束的澳超联赛中，麦克布雷恩
为球队出战 '+场，首发 '*次，打进 &.球，荣膺本
赛季金靴。在与广州恒大的亚冠两回合淘汰赛中，
麦克布雷恩均首发打满全场。

麦克布雷恩将和伊比尼在锋线上做搭档，配
合默契度方面应当没有问题。据悉，麦克布雷恩将
以零租借费租借到上港队至本赛季结束，将于近
期抵沪与球队会合。

! ! ! !暴雨夜，“三荣电梯杯”上海国
际足球邀请赛第二回合继续在虹
口足球场、上海体育场和源深体育
场同时开打，到场球迷寥寥。负责
操办本次赛事的上海足球发展总
公司总经理胡康健不禁感慨道：
“上世纪 .%年代初的‘万宝路杯’
上海国际足球邀请赛一票难求的
日子，一去不复返了。”

上海足球经历低谷之后，上海
球迷市场的重新培育，必将是一条
漫长之路。如何办赛、如何重唤市民
心中的足球情结，是一个值得深究
的课题。胡康健说：“比赛结束后，欢
迎球迷、媒体、赞助商共同探讨。”

球员 赛程安排很关键
上海国际足球邀请赛的前身，

是上海球迷耳熟能详的“万宝路
杯”，那时候的比赛质量高，请来的
都是各地顶尖球队；那时候的球票
'%元一张，一票难求，算上通货膨胀，
比现在 "元 !场贵得多；那时候的球
队不遗余力，尽遣主力争夺冠军……
据官方统计，前 *年的比赛，每场比
赛上座人数达到惊人的 !万。

国际邀请赛在上世纪末暂停
举办，直到去年恢复。然而，当下的
场景，同 '%年前相比，天差地别。
即便今年的比赛被赋予了“公益”
的含义，上座率却很惨烈。不少球
迷认为，首先，受邀的客队水平不
高，其次，沪上队伍除了上港之外，
派的都是二三线球员出战。比赛质

量不高，自然难吸引人。
不过，沪上球队也有苦衷。在

联赛中段间歇期办赛，一线球员都
忙着休息、恢复体能，而外援纷纷
休假的休假，回国探亲的探亲，邀
请赛对他们毫无约束力。

申鑫球员于涛提议：“要想让
比赛吸引主力球员，时间是关键。”
他举了个例子，英超阿森纳每年的
“酋长杯”，放在 , 月新赛季开始
前，作为季前赛的练兵，今年已经
确定参赛的是上赛季意大利杯冠
军那不勒斯、土耳其劲旅加拉塔萨
雷、法甲波尔图。于涛说!"何不将

我们的国际邀请赛也放到一#二月

份联赛开始前举行$当各支球队都

在摩拳擦掌为新赛季练兵#考察外

援时$一定会派主力出战%我相信$

亚洲范围内的优秀球队也会乐意

来参加的% &

主办方 欢迎赞助商投入
昨晚的源深体育场，法甲兰

斯俱乐部高层一行人，冒雨前来
观战，可谓是本届比赛最忠实的
观众。据本次赛事赞助商上海三
荣电梯（集团）有限公司董事长武
剑华透露，兰斯俱乐部有意愿参
与明年的赛事，目前正在商谈中。
兰斯主席自豪地告诉记者：“巴黎
圣日耳曼本赛季只输了 " 场球，
其中一场就是输给了我们。希望明
年我们的队员有机会和上海球队
切磋技艺。

其实，上海作为国际化大都
市，不少欧洲俱乐部垂涎这个大市
场。然而，上海足球的瓶颈在于，球
队成绩不如上世纪 .%年代，流失
了大部分球迷，吸引不了电视转
播，自然会遭到赞助商的冷遇。胡
康健说，今年初同巴萨商讨的夏天
来沪方案，就因为 !"%万欧元的高
额出场费泡了汤。“如果完全以商
业化模式办赛，就需要赞助商的大
投入，而且，一场比赛票价至少 (%%

元，还无法保证梅西一定上场，球
迷还是不会买你账的。”

举办国际邀请赛，还需要更多
像三荣电梯这样支持足球的企业
投入进来。

球迷 多探讨办赛模式
去年的国际邀请赛，申花因为

有了阿内尔卡和主帅巴蒂斯塔等
国际大牌，在上海交大比赛时引起
轰动。上海球迷协会负责人王尔康
很怀念“万宝路杯”的年代，那时的
参赛队伍，有波兰国家队、上海队、
国奥队等等。当比赛缺少了球星，
如何吸引球迷观赛？

今年比赛分设在 !个体育场同
时进行，从某种程度上将球迷群体
分流。胡康健解释说，"我们的初衷
是$想让比赛走进更多社区$让 !个

场馆附近的居民都能参与进来% &可
现在看来，现状不尽如人意。

上海交大球迷徐晟奕提议，欧
洲也办过类似的友谊赛，不如借鉴

以下做法：&支球队在一个球场比
赛$两两交战$踢 ! 场球$每场 (#

分钟% 隔一天换一个球场$再两两

交战踢 !场球$每场 (#分钟% 以此

类推%“比赛形式紧凑了、球迷集中
了、队伍之间有直观的比较了，或
许效果会更好。”徐晟奕说。

的确，办赛模式的探讨，已提
上了胡康健的议事日程，“本次比
赛结束后，我们会深入调研。或许$

明年将上海 ! 支球队的好球员捏

合到一起$组成一支上海队$一场

比赛甚至允许上 #个外援$来对抗

国际队伍% &

结束语***

本月的朴智星明星队来沪"正

在被网友热议# 一批%韩流&追星

族"捧的是鸟叔的场"一批老球迷"

捧的是上世纪 )#年代申城足球英

雄的场# 如今的年代"若少了噱头

和星味"的确难吊胃口#

然而"上海国际足球邀请赛的

办赛性质不同"其目的在于重振上

海球市$培育球迷群体#因此"胡康

健强调"%所以" 去年比赛恢复后"

我们首选校园办赛"今年则举行球

队进校园辅导活动# 我们认为"青

少年足球是重中之重"只有下一代

的基础打好了" 未来的上海足球"

才能重振雄风# &将一项惠及全社

会的足球赛事" 办成一种传统$形

成一个品牌"需要的是社会各界的

合力"需要的是耐心$信心和真心#

本报记者 陶邢莹 钟喆
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沪上三家俱乐部反应!"#$

上港免费租借
澳超金靴

体彩公告法网男单半决赛战报

纳达尔 !比 ) 德约科维奇

NBA总决赛第一场

迈阿密热浪 $$比 +)圣安东尼奥马刺

男篮热身赛

中国队 &"比 ##澳大利亚队

%&'(

! 上海国际足球邀请赛第二轮$狂风暴

雨中 !场比赛观众加起来仅 "%%人左右

! 如何将申城球迷请回看台$ 主办方#

赞助商#球员#球迷献计献策

! 本报认为$将一项公益足球赛办成一

个品牌赛事$需要耐心#信心和真心

下一场为你们而战
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